

Jahresbericht 2022

## Kommission Berufsbildungsfonds BBF

Im letzten Jahr tagte die Kommission Berufsbildungsfonds BBF insgesamt drei Mal. Insgesamt wurden Gesuche von der Fondskommission in der Höhe von CHF 472'380.00 genehmigt.

Der BBF hat im 2022 zahlreiche Gesuche bewilligt, die der ganzen Fahrlehrerschaft zugutekommen. Dazu zählen das alljährlich von L-drive Schweiz organisierte Mobility Forum, welches am 10. November 2022 unter dem Titel "Energieeffizienz – Zwischen Elektro-Euphorie und Versorgungsengpässe" durchgeführt wurde und welches wiederum gut besucht war. Hinzu kam 2022 die Genehmigung der Weiterführung der Imagekampagne für die Fahrlehrer:innen sowie die professionelle Fahrausbildung.

Detaillierte Informationen können auf der Webseite <a href="https://l-drive.ch/">https://l-drive.ch/</a> unter "Berufsbildung" eingesehen werden.

Im Rechnungsjahr 2022 sind 3'418 Rechnungen an Fahrlehrer:innen mit gültiger Fahrlehrerbewilligung versandt worden. Auf Gesuch hin wurden 234 Personen von der Beitragspflicht befreit. Rund 290 Personen haben den Fondsbeitrag nicht einbezahlt und auch keine Befreiungsgesuche gestellt. Diesen Personen wurde eine Verfügung der Trägerschaft ausgestellt. Anschliessend bemüht sich die Fondskommission weiterhin um den Zahlungseingang dieser offenen Beiträge, wenn nötig auch unter Einleitung einer Betreibung.

Wie auch in den Vorjahren bestand der grösste Aufwand der Geschäftsstelle darin, die offenen Rechnungen der Beitragsjahre 2019-2021 und die Befreiungsgesuche der Beiträge 2022, welche leider oft nicht ausreichend dokumentiert waren, zu bearbeiten. Für die Beiträge 2022 wurden rund 912 Zahlungserinnerungen versendet, also deutlich weniger als im Jahr zuvor. Hiermit möchte ich mich bei unserem Sekretariat für die präzise und professionelle Arbeit herzlich bedanken.

Die Fondsrechnung 2021 wurde im Jahr 2022 wie jedes Jahr durch das SBFI geprüft. Wie vom SBFI gefordert, wird das Fondskapital offen ausgewiesen und nicht in Rückstellungen verbucht. Vom Fondskapital abgegrenzt werden die gesprochenen Projektbeiträge. Werden diese nach Abschluss eines Projektes nicht voll ausgeschöpft, wird der Restbetrag dem Eigenkapital des Fonds wieder zugefügt.

Die Fondskommission konnte somit ihre Aufgaben im Jahr 2022 gemäss Reglement wahrnehmen.

Schliesslich konnte gegen Ende Jahr im Kanton Tessin eine gut besuchte Infoveranstaltung über den Berufsbildungsfonds durchgeführt werden. Ziel war es, Sinn und Zweck des jährlichen BBF-Beitrages und die von der Fondskommission bewilligten Leistungsgesuche zu präsentieren. Der BBF ist nämlich da um Leistungen im Bereich der höheren Berufsbildung und der berufsorientierte Weiterbildung für die gesamte Branche zu gewähren, von denen alle Fahrlehrer:innen in der Schweiz profitieren können.

L-drive Schweiz | Suisse | Svizzera

Adam Ferrari, Präsident Kommission Berufsbildungsfonds BBF